

羽ばたく鶴巢小

学校だより No.9
平成 26 年 11 月 27 日
大和町立鶴巢小学校
TEL 022-343-2251

「希望」とは「変わること」

世界一寂しい・自分に自信のない日本の少年少女からの脱出

勤労感謝の日を挟んだ三連休の初日のことでした。小春日和の暖かい土曜日の午後、親の学び塾子育て支援講座、「メディアが子どもに及ぼす影響～映像メディアの光と影～」が鶴巢ふれあいセンターで行われました。国立病院小児科医の田澤先生が、メディアづけの日本の子どもは、笑顔を失い、自尊心を失っている。そんな映像を見ながら、このままではだめなことを説明してくださいました。

一ヶ月ほど前、学芸会の挨拶で保護者の皆さんに呼びかけましたが、子育て中の保護者の皆さんは、とても忙しいし、結論はだいたい予想できるテーマでしたので、参加に関してはあまり期待しておりませんでした。ところが、会場には 10 名ほどの鶴巢っ子たちがやってきました。もちろんその保護者の方々も。そしてとても立派に挨拶をし、話を聴いていったのです。

「このままではいけない。」と思うことが、私たちを成長させます。「希望学」という研究では「希望とは変わることであり」と定義されているそうです。現状を少しでもよくしたいと思ったら、何かを変えなければいけません。そのために何を変えればよいかをつかみ、実行することが夢や希望への第一歩です。

講演を聴いた子どもたちは、自分が変わるヒントをつかんだことと思います。まずは、「ゲームをする時間をもっと短くする」と決めたことでしょう。保護者の皆さんは、「子どもと一緒に本物の世界で活動し、共に感動しよう」と決めたことでしょう。合い言葉は、「ゲームをやめて(テレビを消して)、すてきな少年少女になろう。」です。未来へ向かって希望の持てる午後のひとときでした。

校長 富士原 かよ子

12月の行事予定

日	月	火	水	木	金	土
	1 振替休業日	2 ステップ	3	4 音楽集会 クラブ(見学) 3年6校時限	5	6
7	8 たてわり 清掃週間 (12日まで)	9 ステップ 3～6年 ALT とのクリスマス会 6年租税教室	10 お話の会(上) 4～6年たて わり 6年そば打ち	11 児童集会 5年韓国との 交流会 クラブ(最終)	12	13
14	15 たてわり	16	17 お話の会(下)	18 全学年：町標 準学力検査	19	20
21	22 終業式	23 天皇誕生日	24 冬季休業日 ウインタースクール 9:00～11:30	25 ウインタースクール 9:00～11:30	26 ウインタースクール 9:00～11:30	27
28	29	30	31	第3学期始業式は1月8日(木)です。		

収穫祭：5年総合的な学習の時間

11月12日(水)、4月から5年生が総合的な学習の時間で取り組んできた「米作り」が、最終日を迎え、毎年恒例の収穫祭が行われました。

苗床調査から始まった米づくり学習の成果を、保護者や地域の方々の前で、5年生児童全員で堂々と発表することができました。その後、全校児童が時間差で体育館にやってきて、来賓の皆さんと一緒に臼と杵で餅をつきました。婦人会や保護者のみなさんが、あんこ餅や安倍川、お雑煮にしてくださり、おいしく、たくさんいただきました。食事の後は、全員で「鶴巣音頭」を踊り、収穫した餅米のうち60kgを鶴巣婦人会へ、30kgを母親クラブへ寄贈しました。

残りの餅米は「鶴巣ふれあいまつり」で5年生が地域の方々に販売しました。2kg入り13袋と3kg入り7袋の計20袋は25分間で完売しました。買ってもらったときの最高に嬉しそうな表情に、この体験の価値を見ることができました。

米づくりの学習をとおして、多くのことを学び、感謝の気持ちを育むことができました。地域支援コーディネーターさん、鶴巣婦人会のみなさん、JAあさひな青年部のみなさん、他たくさんの方々に支えられて活動を続けることができました。

ご協力ありがとうございました。



おいしくな〜れ!(^^)!



おかわり〇杯目)^o^(



全部売れるといいなあ〜

ルルブル・チェックリスト

9月に1回目の「ルルブル1週間チェックリスト」を行いました。11月26日に2回目のチェックリストを配付しました。今回は1・2年生が2週間、3年生以上が1週間のチェックになっています。今回の学校だよりの校長の話に「ゲームをする時間」について触れられています。以前「町P連だより」で「①ゲームで遊ぶ時間は、1日1時間以内と決め守らせましょう。」とありました。1回目のルルブル・チェックリストで児童の自己評価が1番低かったの項目が「テレビやゲームは1時間以内だった」です。テレビも入れると難しくなるかもしれませんが、今回のチェックでは1回でも多く10点をとれるように親子でがんばりましょう。1・2年生のチェックにはないのですが、1・2年生も家庭での約束として取り組んでみてください。

縄跳び大会 (児童会行事・たてわり活動)



11月4日に全校縄跳び大会が行われました。優勝した5班のみなさんおめでとうございます。また、「すご技」を見せてくれた高学年のみなさんありがとうございます。

縄跳びは、寒い時期の体力づくりにもってこいのスポーツです。これからも続けていきましょう!



人権教室

大和町の人権擁護員の皆さんが、4年生に人権教室を開いてくださいました。テーマは「いじめ」でした。DVDを視聴しながら、いじめられた子、いじめた子、いじめを見ていた子、いじめを解決した子、それぞれに焦点を当てて、その行動や気持ちを考え発表し合いました。人権擁護員の皆様ありがとうございました。

